


Три дня единения 
с природой
Экофорум «Гиперборея-Ковдор. Перезагрузка» 
дал толчок новым идеям
| СОБЫТИЕ |

О л ь га  Щ е р б а к о в а , ф о то  а в т о р а ,
Инны Коптево й, Ксении Рябухиной

П р о д о л ж е н и е . Н а ч а л о > 1

150 человек приняли участие 
в форуме, в полтора раза больше, 
чем в прошлом году. Сюда ехали 
семьями, дружескими ком пания
ми и творческими коллективами, 
как, например, клуб «Сударушка».

22 июля стал самым много
лю дным и насыщ енным днём. 
На площ адках экофорума прохо
дили мастер-классы  по рисова
нию, плетению из свежей травы, 
приготовлению  целебных напит
ков из заполярных трав и ягод, 
вязанию  морских узлов, ори
ентированию  на местности и 
другим направлениями деятель
ности человека, так или иначе 
связанным с природой.

Участники дискуссионной 
площ адки «Открытый диалог» 
говорили о сохранении окру
жающей среды, экологическом 
туризме, работе всшонтеров-э- 
кологов. Обсуждали туристиче
ские идеи, в частности, дальней
шее развитие проекта «Ковдор - 
столица Гипербореи».

Глава округа Сергей Сомов, 
выступая на открытии форума, 
отметил:

- То, что сегодня здесь собра
лось так много участников -  это 
очень хорошо. Значит, те идеи, 
которые мы сгенерировали, начи
нают действовать. Неординарные 
замыслы в конечном итоге позво
ляют развиваться, в том числе и 
наш ему округу. Позволяют идти 
по пути диверсиф икации эконо
мики района - делать ее незави
симой, давать толчок развитию  
новых бизнесов.

Сергей Борисович пообещал, 
что подобные мероприятия в Ков- 
дорском округе будут проходить 
каждый год. И пусть гости приез
жают и привозят своих друзей -  
места хватит всем!

ПЕРЕЗАГРУЗКА НУЖНА

Приветствовал участников 
форума и руководитель област
ного комитета по туризму Алек
сандр Елисеев. Он считает, что 
новые туристические маршруты 
в отдаленные места Кольского За
полярья с великолепной северной 
природой имеют большие пер
спективы.

- Невозможно развивать туризм 
для всех, его нужно развивать 
для каждого, - сказал Александр 
Елисеев. - Ковдор в этом смысле 
уникальное место. Приехать сюда, 
перезагрузиться - это то, что совре
менному человеку необходимо. Чу
десная природа, мифы и легенды, 
местные традиции, тишина и 
покой, -  всё это у вас есть.

Тему красоты и многообразия 
северной природы продолжил в 
своем выступлении Александр 
Губин. Александр Сергеевич 
изучает Кольский край изнутри
-  он заним ается проектами, свя
занны м  с подводными исследо
ваниям и морей, озёр и рек Коль
ского полуострова. На ф отовы
ставке, которую дайвер привез 
на форум, можно было увидеть, 
какой удивительный подво
дны й мир прячется от нас под 
толщей холодной воды, неважно
-  солёной или пресной.

АКТИВНО И ТВОРЧЕСКИ

Интересных выступлений 
было много, однако в середине 
дня пришло время отвлечься от

важных тем и переключиться на 
спорт. Ведь впервые в программу 
форума были включены соревно
вания по бегу и велокросс.

Самые большие испытания 
пришлось пережить бегунам -  
участникам трейл-раннинга. Им 
предстояло преодолеть на выбор 
две дистанции по пересеченной 
местности на 8 и на 17 киломе
тров. Никто не сошёл с маршрута, 
спортсмены пробежали достойно 
и получили ф ирменные медали 
с логотипами форума. А после 
финиш а всех ждали походная 
баня на берегу озера и горячий 
обед!

Памятные медали и сладкие 
призы  вручили и участникам дет
ского забега. М альчиш ки-девчон
ки, самым младш им из них - по 
2,5 года, бежали всего 100 метров. 
Некоторые до финиш а добрались 
на руках у родителей. Но и здесь 
никто с дистанции не сошёл.

Очень хорош ие впечатления 
остались у гостей, отправивш их
ся на экскурсию в каньон Ри- 
колатва. Добирались они туда 
сначала на вахтовом автомобиле, 
потом карабкались по камням  и 
шли по влажному ягелю. Но были 
очарованы красотой природы и 
увлекательным рассказом ди 
ректора Ковдорского краеведче
ского музея Елены Даниловой об 
истории каньона и его растениях.

Вечерний концерт, подготов
ленны й творческими коллекти
вами Дворца культуры, добавил 
праздничного настроения.

23 июля форум заверш ил 
работу. Но расставани е не было 
грустны м. Все знаю т -  в следу
ю щ ем году встреча «Гипербо- 
рея-К овдор» вновь состоится. 
О бязательно!

Обед на свежем воздухе восстановил силы участников.

Маленькая Василиса Шадрина бежит стометровку.

Дайвер Александр Губин (слева) подарил главе округа Сергею 
Сомову свой сборник стихов «Мужчины».

Коллективное творчество: рисовать сказочный лес можно было 
всем.

Художник из Мурманска Дмитрий Новицкий провел мастер-класс по изготовлению поделок из травы Отдых на берегу озера Геологическое помогает перезагрузиться


